

# GAZETA DE BARCELONA

DEL MIERCOLES 14 DE FEBRERO DE 1798.

XX

*es del Solat Sarra se deja 20 am.*

**H**a regresado á este puerto Mehemet Bey con la esquadra de su mando, despues de cruzar mucho tiempo en los mares del Archipiélago para proteger la navegacion mercantil. Su entrada en el Canal fué una especie de triunfo á causa de conducir apresados dos corsarios malteses de que se apoderó sin resultarle pérdida alguna, pues no hicieron resistencia en vista de la desigualdad de sus fuerzas. Así la Sublime Puerta como el público han celebrado este suceso, por quanto desde el invierno último todas las cartas de nuestras islas se lamentaban de las continuas pérdidas y de la interrupcion que causaban los malteses al comercio de los turcos.

Las tropas turcas áaban de conseguir nuevas ventajas contra los rebeldes de Romelia: y sin embargo de ello permanece en su inobediencia el Baxá de Romelia.

Se han padecido estos días tempestades muy fuertes en el mar-Negro. Sobre las costas de Romelia naufragaron 7 embarcaciones cargadas de víveres con destino á esta capital, é igual suerte tuvieron otros 150 barcos cargados tambien de abastos; la mayor parte de sus tripulaciones pereció. Este gobierno despachó al instante correos á diversos parages, encargando la mas pronta conduccion de comestibles, pues ya empiezan á escasear (particularmente los granos) sobre todo desde el último incendio del pósito.

**C**onsta por noticias de Esclavonia que los comandantes de todas las fortalezas de aquel pais tienen orden de dar inmediatamente cuenta del número de tropas que en cada una puede aquartelarse, debiendo ponerse en todas ellas crecidas guarniciones: solamente en Etek habrá 100 hombres. Las tropas del ejército de Italia sacadas de los confines de Esclavonia emprenderán en breve, según se dice, la vuelta á su pais, por se-

indispensable que acudan á sus casas, en atención á que por estar las familias casi enteramente faltas de hombres, tienen las mugeres que atender solas en el dia á todas las varias y fatigosas labores del campo.

El Baxá de Trawnik ha expedido un *firmán* á los xefes militares, mandándoles le informen del número de genizaros hábiles para el servicio que tiene cada uno en el distrito que manda.

Con fecha del 7 escriben de Semlin que el Baxá Oglow se ha apoderado de Nissa, y poniéndose luego á la frente de 2000 hombres entró en Semendria, pegó fuego á aquella ciudad, y se adelantó contra Belgrado, de donde solo distaba 12 leguas el dia 6. La guarnicion de dicha plaza se habia puesto en campaña en su busca. Si se encontrasen unas y otras tropas, y venciese el Baxá, quedaria muy expuesta la plaza de Belgrado, como que no se halla en actual estado de guerra, y por consiguiente no podria oponer gran resistencia. Muchos mercaderes y vecinos, temerosos ya de lo que puede acontecer, abandonan la ciudad, y vienen á refugiarse á los estados hereditarios. — El rebelde Oglow dexa señales de su furor y saña por donde pasa: para hacerse mas temible; no camina sino de noche; y ha tomado el cruel partido de dar muerte ó esclavizar á los que no siguen sus banderas.

*Rasadt 30 de Diciembre.*

Se ha tenido aquí noticia de la carta que el General Hatri escribió al Elector de Maguncia, que se hallaba en Aschafenburgo, la qual ha consternado á todos los Ministros que forman la Diputación del Imperio, tanto mas que se supo luego que el Elector respondió consintiendo en la rendicion de Maguncia: de resultas queda, á lo ménos por ahora, en poder de los franceses aquella ciudad, su castillo de Cassel, y la fortaleza de Ehrenbreitstein; pero las tropas del Imperio ocupan todavía á Manheim y Philipsburgo. — La Diputación imperial ha informado de todo esto á la Dieta, pidiéndola con instancia instrucciones nuevas y nuevos poderes. Siguen sin embargo celebrando sus juntas; pero los Plenipotenciarios franceses persisten en no concurrir á ellas hasta que los del Imperio reciban plenipotencias ilimitadas.

*Colonia 1.º de Enero de 1798.*

En la respuesta que el Elector de Maguncia hizo con fecha del 22 de Diciembre á la carta del General frances Hatri sobre la entrega de aquella ciudad, le manifestó su extrañeza de que durante el armisticio se hubiese apoderado de algunos lugares si-

situados fuera de la línea de demarcacion á la izquierda del Mein, y que despues le envie una intimacion de 24 horas. „Bien sabeis, añade S. A. Electoral, que en el dia se está negociando la paz entre el Imperio germánico y la República francesa: y en tal circunstancia no puede ménos de causarme la mayor admiracion el contraste entre las medidas pacíficas del Imperio, y la intimacion hostil de una plaza de que por otra parte no puedo disponer hasta que el General austriaco, que actualmente la manda, la haya evacuado, como tambien sus castillos, y haya entregado el mando de mis tropas al General Rudt.— No me hallo empeñado en una guerra particular con la República francesa, y así estoy muy distante de temer hostilidades de parte suya. Quieren decir que los franceses deben ocupar á Maguncia en virtud de un convenio. Celebraría mucho me comunicasen su contenido, á fin de hacer mis disposiciones en consecuencia. — Así que pueda tratar con libertad, convendré con dicha solicitud, pero baxo la condicion expresa de una capitulacion justa y admisible, que entre otras cosas asegure á los habitantes de Maguncia sus bienes y propiedades sin distincion de clases, y dexé intacta la actual constitucion civil hasta el ajuste de la paz de Rastadt. Imposible es que la nacion francesa, que no quiere tratar sino lealmente, pueda exigir que entregue la ciudad á discrecion, y sin que preceda capitulacion. Finalmente enviaré desde luego órdenes terminantes á Maguncia para que traten y se entiendan con V. sobre esta capitulacion: y me queda la esperanza de que en vista de una declaracion tan sincera, no obrareis de un modo hostil en un asunto que puede componerse amistosamente.....”

A consecuencia de esta carta hubo en Wisbaden, en donde el General Hatri tiene su cuartel, una conferencia, en la qual quedó resuelta la suerte de la ciudad y fortaleza de Maguncia con su castillo de Cassel. — Ayer tarde llegó un correo del General Hatri para traer esta noticia á los Ministros franceses. La capitulacion se ajustó y firmó en dicha conferencia de Wisbaden por el mismo General Hatri en nombre de la República de Francia, y por el Baron de Bibra, sub-decano de aquella Catedral, y por algunos Consejeros de corte del Arzobispo Elector. En seguida entraron las tropas republicanas en Maguncia; y se espera allí en breve al ciudadano Rudler, comisario del Directorio, para que arregle el gobierno de la ciudad conforme á las leyes de Francia.

*Maguncia 31 de Diciembre de 1797.*

Ayer entraron en esta ciudad las tropas francesas en número de 700 hombres de infantería, 500 cazadores y otros tantos artilleros: se han alojado en las casas de los vecinos. Hoy hará su entrada pública el Comisario frances Rudler, acompañándole los profesores Hofmann y Metternich con algunos centenares de habitantes de esta plaza que en el año de 1793 salieron de ella con la guarnicion francesa.— Los austriacos evacuaron ántes de ayer todos los puestos, é inmediatamente ocuparon los franceses los llamados Gantor y Munsterthor, hallándose ya dueños desde la víspera de todas las obras exteriores. El resto de las tropas alemanas se retiró ayer, llegando aquí al mismo tiempo el General en jefe Hatri para conferenciar con el General maguntino Rudt en orden á la distribucion y alojamiento de sus tropas.— La Diputacion de la Regencia propuso un reglamento sobre el gobierno civil para que rigiese hasta el ajuste de la paz del Imperio; pero el General Hatri respondió que se dirigiese relativamente á este objeto al Directorio ejecutivo, supuesto que él no tenia mas orden que la de tomar posesion de Maguncia. La misma Diputacion pidió ayer al mencionado General se acordase entre ellos alguna medida para que el territorio maguntino situado por la derecha del Rhin, quedase libre de toda contribucion y alojamiento militar; ignórase lo que sobre ello se ha resuelto.

Los diputados que el gobierno de este Electoradoenvió el día 27 á Wisbaden para tratar con el General Hatri sobre sus repetidas intimaciones, y arreglar la capitulacion para la entrega de esta ciudad, fueron el Baron de Bibra, los Consejeros de Regencia Fabre, Morsch y Molitor, el Sargento mayor Irigoyen, y el Ayudante general Herzen. Comieron con dicho General frances, el qual al dia inmediato vino aquí con su plana mayor alojándose en casa del Teniente General Rudt, comandante de la plaza. Pocos dias ántes entablaron los Generales republicanos su correspondencia directa con el Elector: el 24 por la tarde fué el Ayudante Mortier por segunda vez á Aschafenburgo, y declaró á S. A. Elect. que tenia encargo de preguntarle si queria ó no entregar esta plaza á los franceses. Respondióle el Elector que no podia resolver por sí solo, sino de acuerdo con el Imperio. Insistiendo en su propósito el Ayudante le contestó negativamente S. A.; mas apenas se separó dicho oficial, llegó un correo de Rastadt con aviso de que el Congreso del Imperio consentia en que los franceses tomasen posesion de Maguncia; lo qual se

co-

FALTA  
PAGINA

FALTA  
PAGINA

FALTA  
PAGINA

FALTA  
PAGINA

frutos que se cultivan, y quales se pudiesen cultivar con mayores ventajas, expresando el modo é instrumento con que se cultivan. consumo de ellos en el pueblo, y salida que se da á los sobrantes; uso de las aguas: así para riego, como para navegacion, y si tiene el terreno algunas inútiles ó perdidas, indicando los medios de aprovecharlas; estado actual de sus montes, calidad de sus pastos, y proporciones que ofrecen, ó podrian ofrecer con mejor cultivo para carbon, leña, maderas de construccion &c.; estado actual de caminos y posadas; número de ganados de todas especies, y empleo de las lanas y otras materias, enumerando las manufacturas y fábricas que haya, como se elaboran los simples; ó de que naturaleza y primor son sus labores, precios de estas manufacturas, y sus varias especies. Finalmente los minerales, maderas, y demas producciones de su distrito, con expresion de si las cosechas de todos frutos se aumentan ó disminuyen de algunos años á esta parte, en que ramos, y por que causa; expresando los vicios y defectos que se cometen en cada una de estas cosas, y los medios de corregirlos, para utilidad y beneficio de dicho partido, y adelantamiento de su agricultura, artes y comercio. Se previene que la Sociedad no tanto desea en la composicion de esta obra el artificio con que suelen disponerse los discursos y otras piezas académicas, quanto la sencillez y exactitud de datos, y el candor y verdad en las observaciones y pensamientos económicos.— 20 pesos al que acredite haber plantado en las riberas de los rios y parages eriales de este Reyno mayor número de fresnos, álamos blancos y olmos, con tal que no baxe de 500, y que esten vivos y prendidos en la primavera de 1799. — Cinco premios de á 5 pesos cada uno, que se repartirán á los que cultivasen mayor porcion de papas en los términos de esta ciudad, ú otra parte del Reyno, con tal que la cosecha no baxe de 100 arrobas; lo que se hace con el fin de promover este fruto tan importante para el mantenimiento de los hombres y animales. *Aries.* 25 pesos al que acredite haber fabricado de su cuenta y á sus expensas mayor número de varas de lino, de mejor calidad y mas ancho, en una ó muchas piezas, siendo estas de una misma calidad, y componiendo el todo de ellas lo ménos 80 varas, con tal que se fabriquen en el Reyno, y con cosecha de él. — 15 pesos al que en iguales circunstancias se acerque mas en bondad y calidad á la pieza que lograre el premio anterior. Otros 15 pesos al que presente una ó mas piezas de lino mas bien blanqueado en Aragon, y con superioridad al método comun y ordinario,

rio, expresando el que haya observado en el blanqueo, y con tal que no baxe de 80 el número de varas. Una medalla de oro al que mejor describa el estado actual de las fábricas de lino y cáñamo de Aragon, manifestando los medios mas á propósito de aumentarlas y mejorarlas, y el método que debe observarse para el mejor blanqueo de estos efectos. (*Se concluirá.*)

Madrid 6 de Febrero.

**E**l Rey se ha dignado nombrar para el obispado de Cuenca, en América, á D. Joseph Fuero y Caycedo, Dean de la santa iglesia de Popayan: para la Chantria de la de Durango á D. Joseph Florez Alatorre, Canónigo Doctoral de la misma iglesia; y para una Media-Racion de la de Quito á D. Pedro Joseph de Aizpuru, Cura de la parroquia de Sta. Pisca de la propia ciudad.

Asimismo atendiendo el Rey á las justas causas que ha representado D. Francisco Joseph de Urutia, Teniente Letrado y Asesor del Gobierno é Intendencia de la provincia de Durango, se ha servido concederle la jubilacion que ha pretendido de dicho empleo; y ha nombrado para sucederle en él á D. Manuel Perez Valdés, Abogado de los Reales Consejos.

En poder de D. Antonio Gregorio Capilla, Capellan del rey de la caballería de Voluntarios de España, se hallan las cantidades que se expresan, pertenecientes á los herederos de los sugetos que se nombran, los cuales falecieron sin disposicion testamentaria siendo soldados del regimiento de infantería de Nápoles, del que era entónces Capellan el mencionado D. Antonio Capilla.—Cárlos Suca, natural de Alexandría en el Piamonte, hijo de Joseph y Violanta, murió de 50 años, y alcanzó 515 rs. Claudio Lecourt, hijo de Claudio y María Noel, natural de Morentin en Francia, murió el 10 de Enero de 1792 á los 48 años de edad, y alcanzó 493 rs. y 32 mrs. Claudio Klocq, de Mulli en Francia, hijo de Francisco y Catalina Pilbert, falleció á los 34 años el 19 de Junio de 1791, y alcanzó 640 rs. Andres Smit, de la villa de Fermont en Flándes, hijo de Felipe y Adriana, murió de 40 años el 30 de Abril de 1791, alcanzó 501 rs. y 17 mrs.—Y no habiendo comparecido los parientes á recoger estos intereses, se les avisa á fin de que los que tengan derecho á ellos acudan al expresado Capellan en Madrid, quien los reintegrará en dichas cantidades, presentando las partes por apoderado documentos justificativos que lo acrediten.

Los subscriptores á la coleccion de estampas que representan los principales sucesos de la Historia sagrada, acomodadas para qual-

qualquiera de las tres nuevas ediciones de la Biblia, acudirán á recoger las 8 del quaderno 20, y anticipar rs. por las del 21 en 8.º, ó 28 por las de folio. Los asuntos de las del 20 son: 153. Intenta el Rey Ozias quemar incienso en el altar de los perfumes, y se cubre de lepra. 154. El Profeta Oded reprehende á los Israelitas por su crueldad con los de Judá. 155. Talan los bosques los Israelitas, y destruyen los altares de los ídolos. 156. Mata un Angel al General y soldados del ejército de Sennachêrib. 157. Cautivo Manases en Babilonia hace penitencia é implora la misericordia del Señor. 158. La profetisa Olda predice los castigos que enviará el Señor sobre su pueblo. 159. Herido mortalmente Josias, es trasladado de un carro á otro para llevarle á Jerusalem. 160. Concedida por Ciro la libertad á los Israelitas, disponen estos su regreso con los vasos sagrados que se les restituyen. Las han grabado Pasqual, Bequer, Enguitanos, Blanco, Mas, Gascó, Galvez y Ugena. Se abre subscripcion á los mismos precios á las 8 estampas del quaderno 21; pero no se admite si o de los que hayan subscrito ó subscriban á los 20 anteriores. Se subscribe en Madrid en la librería de Baylo.

Los subscriptores á la Quaresma, pláticas morales y panegíricos del ex Jesuita D. Gerónimo Trento, traducidos del toscano por D. Joseph Márcos Gutierrez, Abogado de los Reales Consejos, acudirán á la librería de la viuda de Fernandez, á recoger el tomo 3.º, en el qual concluyen los sermones quaresmales, y empiezan las pláticas morales. El tomo 4.º y último, en que estas finalizan, y contiene los panegíricos, se dará en breve.

Sermones escogidos del sabio y piadoso Fenelon, Arzobispo de Cambray, traducidos al castellano: tomo 1.º Contiene los 6 primeros y principales de la coleccion. El primero para la festividad de la Epifanía, en que resultan pensamientos excelentes desenvueltos con el mas apropiado estilo. En los dos siguientes se manifiestan por elegante manera profundas y utilísimas verdades, pertenecientes á la virtud de la humildad y á la Asuncion de Ntra. Sra. El 4.º es de Sta. Teresa, y el 5.º de S. Bernardo: ámbos Santos aparecen con la magestad y esplendor que recibieron de lo alto; y el 6.º, último de este tomo, no desdice de los otros. En todos reyna la eloquencia del corazon y ternura que constituyeron el distintivo y singular talento del autor. El tomo 2.º se está imprimiendo. Se hallará en Madrid en la librería de Alonso.

Educacion de los niños: obra escrita en ingles por Locke, y traducida para mayor instruccion de los ayos y padres de familia. El nombre bien conocido y celebrado del autor, el objeto tan in-

teresante de la obra , y los elogios que ha merecido de los sabios, hacen superfluos los muchos que se pudieran hacer de ella , los quales quizá no servirian sino para que el público la confundiese con otras que se han publicado de o. necie. Para conocer su mérito basta decir que Richardson, la Condesa de Genlis , y otros que han escrito posteriormente sobre este importante objeto , han tenido que aprovecharse de sus máximas y doctrina , citándolo como modeló , y autorizándose con el nombre de su autor para dar mayor fuerza á sus opiniones. La claridad y sencillez del estilo , la eleccion de frases , la oportunidad de sus pensamientos , y la facilidad con que se pueden poner en práctica , hacen esta obra utilísima para toda clase de personas de ámbos sexos. A continuacion se ha puesto un breve tratado de la felicidad en todos los estados de la vida , que corre unido con ella en la mayor parte de las ediciones , y es digna de ponerse á su lado. Véndese á 12 rs. cada tomo en rústica y 15 en pasta, en Madrid en el puesto de Cerro , calle de Alcalá , y en la librería de Alonso.

Construccion gramatical de los himnos eclesiásticos , dividida en siete libros por el órden del Breviario romano : explicacion y medida de sus versos : corregida y aumentada por D. Manuel Joseph de la Riva ; segunda vez corregida por Fr. Joseph de la Calzada. Se halla en Madrid en la librería de D. Manuel de Zulueta é hijos.

Tratado de las enfermedades de los ojos , por Plenck ; traducido y aumentado por el Doctor en Cirugia D. Domingo Vidal, Cirujano de Cámara honorario de S. M. , Mayor de la Real armada , y Vice-Director del Real Colegio de Cirugia de Cádiz. Véndese en Madrid en la librería de Escamilla , en Barcelona en la de Sterling , y en Cádiz en la de Pajáres , á 14 rs. en papel.

El Mayordomo feliz : comedia en tres actos por F. C. H. de C.: representada por la compañía de Navarro el dia 1.º de Febrero. Se hallará en Madrid en la librería de Castillo , y en el puesto de Cerro , calle de Alcalá.

---

CON LICENCIA Y PRIVILEGIO.

---

Barcelona: En la Oficina de Juan Francisco Piferrer,  
Impresor de S. R. M.